

LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XVIII.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Miércoles 4 de Abril de 1877.

Precios de inserción.—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios regulares y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5,149.

CUESTION SOCIAL.

Un suscriptor nos escribe indicando los medios que podrian producir un resultado satisfactorio en la delicada cuestion de artículos de primera necesidad.

Por el correo interior se nos han mandado algunas otras, en fechas bastante separadas, en las que se nos dice que «por qué no tomamos el indicado asunto con el mismo interés que otros.»

Y muchas personas, de más ó menos amistad, de trato poco ó muy frecuente, nos han dicho alguna cosa parecida.

¿Debemos, pues, romper el silencio en una materia delicadísima, si, pero que el olvido de ella por parte de las autoridades puede ser muy trascendental?

Miremos á Lyon y á Marsella, en cuyas importantes poblaciones yacen en la miseria millares de familias, á las cuales es ahora preciso socorrer.

Atendamos á lo que allí pasa, y comprendamos que lo mismo podrá suceder aquí el día menos pensado.

¡Dios nos libre de la falta del trabajo! Y la falta del trabajo asoma su horrible faz.

¿Nos equivocaremos? ¡Ojalá! ¡Ojalá! pero no es aventurado exponer aquella idea cuando vemos mermar toda clase de negocios y que en todas partes sucede lo mismo.

El pan es el alimento de todos.

La carne es el de la generalidad y se propina muchas veces como remedio al enfermo, por cuya razon hasta el mas pobre puede tener necesidad de alimentarse de ella ó de su sustancia.

Por esa razon pertenece la cuestion de precios de ambos artículos á las que en ciertos casos, puede resolver la autoridad, estableciendo competencia con los especuladores, no pudiéndose decir lo que, en justicia, diria cualquier especulador de otra clase si se tratase de hacer, respecto de su trafico, lo mismo.

Lo que es sensible que se ponga á las autoridades en el caso de ejecutar lo que por regla general, repugna: establecer un comercio para evitar un abuso, y que, por lo mismo que repugna, se hace solo cuando la necesidad obliga, como no sea que el sistema de tener los ayuntamientos tablas de pan y carne sea de siempre, es decir, que lo tengan establecido los pueblos desde tiempo inmemorial, como sucede, si no estamos equivocados, en las provincias Vascongadas ó Navarra.

¿Hay razon para producirse quejas sobre lo excesivo de los precios del pan y de la carne?

Hoy vale el pan lo mismo que cuando la arroba de harina costaba cuatro ó cinco reales mas que ahora; respecto de lo segundo, personas que entienden en el negocio dicen que no guarda relacion el precio á que se vende la carne con el que tienen las reses.

Y como corolario de todo eso, que es de suyo grave porque afecta á todas las clases sociales y puede poner en grave apuro á las más pobres, reduciendo á muchas á la mendicidad, si sobreviene una crisis en el trabajo, tenemos los alquileres de las casas, principalmente los de las más modestas, á una altura que, ó habrá que acomodarse con vivir al aire libre, ó tendrá necesidad el que cobra modesto sueldo

ó un simple jornal, de acomodarse resignadamente á las circunstancias, encargando á los caseros la cobranza íntegra de sus haberes.

No vamos á insistir en la necesidad imperiosa que, segun algunos, existe ya para que se establezcan puestos de pan y tablas de carne reguladoras de los precios; no rogaremos á las autoridades que lo hagan, pues no queremos poner óbices á la libertad de accion en que se crean algunos; pero si diremos y volveremos á repetir que la cuestion de precios en artículos de tanta necesidad puede ser tan grave que entrañe una verdadera cuestion social, de esas que empizarian siendo para todos desastrosas, pues el obrero hoy nada puede ahorrar de su salario; muchos que se hallan, en la esfera social, un poco mas elevados tampoco, y esto nos hará comprender muy fácilmente que si el trabajo cesa, la crisis que anunciamos es segura

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 31 de Marzo de 1877.

Conforme anuncié efecto de un acuerdo previo ó de pasos y negociaciones ulteriores, ello es lo cierto que todas las fracciones que mas ó menos aparentemente se dibujaban en el campo radical, escepcion hecha de la que ha capitaneado el señor Ruiz Zorrilla, han llegado á un completo acuerdo, si bien, como decirse suele, á regañadientes por parte de algunos amigos del señor Martos que desearan, y no sé si con justo motivo, muy por encima del Sr. Castellar.

Aunque la materia es algo espinosa, y por ende quizá inconveniente, diré, salvando en lo que pueda, todos los respetos y todas las conveniencias, que el resultado en cuestion ha tenido un par-

te por todo extremo laborioso. Cuatro ex-ministros radicales fueron á visitar á un muy elevado personaje, se quedaron á comer, y, despues de los postres, hizo el gasto la política, y, si mis informes son exactos, como creo, quedó convenido en principio la organizacion, cuanto antes mejor, de un fuerte partido democrático, dispuesto á luchar y á aceptar el poder en tiempo y ocasion oportunas.

Ya con esa base, hija del consorcio de inteligencias respetables, otra inteligencia no menos respetable, para desvanecer los escrúpulos que pudieran quedarle de que el hecho fuese cierto, fué á visitar á su vez á otro ex-ministro radical, que se suponía el mas reactivo á ciertos acuerdos, y no describo la escena, bastante curiosa en verdad, que pasó entre los dos, en primer lugar porque no es para contada, y, en segundo, porque, en rigor, entra en la categoría del terreno privado. Lo más que puedo indicar es que hubo aquello «de más es usted,» que traducido al lenguaje vulgar significa «que mas evolucionista es V. que yo» y cosas por el estilo. Pero, al fin, como el asunto que motivaba la visita era concreto y no daba ya lugar á mas subterfugios, se entendieron y quedaron conformes.

Vencidos los principales obstáculos, entraba en los cálculos de todos dar forma solemne al pacto, y entonces se acordó la publicacion de aquel célebre artículo de *El Imparcial*, titulado «Un secreto á voces.» La noche antes, del Sanhedrin radical, compuesto de ex-ministros, lo examinó detenidamente, y el que mas y el que menos proponia variaciones mas bien de forma que de concepto. Solo el Sr. Martos apoyó en absoluto á su autor, á quien, dijo, debia reservarse la gloria de su brillante trabajo, y así se quedó. Por manera que, contra lo que se ha dicho, el referido artículo no ha sido debido á otra pluma que á una de los conocidos redactores de *El Imparcial*.

Usted recuerda que al principio fué esto un misterio; pero el colega cuidó

—158—

del terreno, si se atendiera á estas manifestaciones de la naturaleza y se tratara de remediar los efectos de la falta absoluta de aguas, proporcionándose la de los ricos veneros que hoy bajo esos campos circulan sin utilidad alguna.

Un ejemplo digno de ser imitado presenta la constancia é incansable actividad con que la empresa titulada La Concordia constituida por la transaccion y reunion en una sola de las dos formadas con anterioridad bajo los nombres de Las Tres fuentes y La Abundancia, allanando infinitas dificultades y venciendo obstáculos que parecian insuperables, ha logrado despues de algunos años de incesantes trabajos y á costa de desembolsos de gran consideracion, la transformacion completa del pueblo de Vera y su término con el inmenso beneficio que les ha reportado el magnífico caudal de agua que allí han conducido, y que hasta este tiempo corria tranquilo bajo los piés de los vecinos de aquel pueblo, que sin agua hasta para las necesidades mas indispensables de la vida y contemplando improductivos y secos sus estensos campos, solo se les ocurría lamentarse de la desigualdad con que la Providencia repartia sus dones, esperando cruzados de brazos que del cielo viniera el remedio para tantos males, sin tener presente que por ese apático camino, propio de nuestra raza, no se consigue adelanto ninguno, y que la mejora de las condiciones materiales de nuestra existencia solo se alcanza á fuerza de actividad y trabajo.

FEDERICO KUNTZ.

—155—

parte ó si los estratos están en algunos lados fracturados verticalmente en cuyo caso el agua caerá por estas grietas hasta la capa impermeable yendo el manantial á punto distinto del que se creía y tan solo despues de un estudio minucioso y detallado de todo el terreno, tratando de apreciar todas sus condiciones y de evitar las dificultades que pueden presentarse, es cuando se deben empezar las labores que han de conducir al exterior el manantial ó manantiales cuya existencia se sospecha.

No escasean en esta provincia los terrenos en que fundadamente se puede presumir la existencia de abundantes corrientes de agua y hace pocos años parece se ha despertado la afición á esta clase de trabajos, pues son ya bastantes las concesiones que, con objeto de alumbrar aguas subterráneas se han obtenido, pero doloroso es confesarlo, en la inmensa mayoría de los casos, el móvil para solicitar estas concesiones y el director esclusivo de los trabajos que en algunas de ellas se han emprendido, ha sido un hombre rústico, ignorante, que por lo general no sabe leer, cuyo nombre estoy viendo desprenderse de los labios de todos vosotros. Me refero al zahorí, del cual dice el diccionario de la lengua «Lincois homo subterránea videns.» La persona que vulgar y falsamente dicen ve lo que está oculto debajo de la tierra, como no lo cubra un paño azul.

Digno heredero de los adivinadores de la edad media y conservando aunque modificadas las tradiciones de los que tambien para el hallazgo de aguas subterráneas lo fiaban todo á las varillas adivinatorias, careciendo de todo género de instruccion, desconociendo los rudimentos más elementales de las cuestiones que trata con magistral entonacion y con solo el auxilio de sus incomprendibles y poderosos ojos y con sus bizarras teorías

muy bien de descender el velo al día siguiente, contestando á *La Iberia*, diciendo que aquellos á quienes iba dirigido le habían entendido perfectamente. Mas claro; publicó el secreto convenido de la única manera posible, de la única manera que podía eludir la intervención del Sr. Fiscal de imprenta. De modo que los ataques al partido constitucional que exacerbaban á *La Iberia* y á *La Mañana*, fueron solo una diatriba, un medio mas ó menos hábil para distraer la atención de los profanos en el secreto; no para herir materialmente á un partido, que, como el suyo, está en la desgracia.

Tras las visitas de satisfacción que unos á otros se han hecho despues del artículo de *El Imparcial*, hanse sucedido las exhibiciones en las casas de los Sres. Martos y Becerra la lista de cuyos nombres quería dar, respecto de la verificada en la del último, al periódico mas noticiero de Madrid, un redactor aqui muy renombrado, y que figuraba entre los conturbados; pero que le rogó el ex ministro radical se abstuviera de hacerlo por razones de prudencia que el otro comprendió perfectamente. De aqui el que los periódicos todos, al dar cuenta de esas reuniones, omitan los nombres de los concurrentes. Se explica perfectamente por los cambios de estos días.

Una cosa ha sentado mal á los de la tertulia, y es la asistencia de los amigos del señor Rivero á la última reunion que dió el señor Becerra. Y por cierto que chocó que fueran de toda etiqueta; lo que supone que aquel hombre público hizo, por semejante medio, su reconocimiento oficial al acuerdo tomado con aquiescencia de todos.

Algo mas podría añadir referente al señor Ruiz Zorrilla, con el que han roto toda clase de relaciones, y quizá relacionar algo con la actitud de los constitucionales, pero sobre que eso me llevaria muy lejos, hay que aclarar todavía algunas cosas y, sobre todo, dar tiempo al tiempo. No todos desconfían de que á la postre se suavizarán, por uno y otro lado, ciertas asperezas que hasta ahora parecían imposibles. Y basta por hoy.

Los asuntos de Filipinas, con ser de carácter así algo grave, no lo son, sin embargo, tanto al decir de los ministeriales, como darian á entender algunos periódicos de la mañana.

No me atrevo á asegurarlo; pero podría ser, según rumores de algunos círculos, que antes de tres días pueda comunicarle alguna noticia importante.

Y fuera de la reunion de los compromisarios para la elección de senadores, nada mas puedo comunicarle por hoy.

NOTICIAS GENERALES.

El Padre Jacinto ha fijado al fin la época y sitio en que ha de celebrar sus anunciadas conferencias. Ha escogido á este objeto el Circo de invierno, y las referidas sesiones se verificarán los días 15, 21 y 29 del próximo Abril.

Dice anoche *El Tiempo*:

«Podemos asegurar que es de todo punto inexacta la noticia que en uno de sus últimos números publicó *La Correspondencia*, y han comentado luego otros colegas, suponiendo que en la administración económica de Barcelona se habia cometido un hecho punible, mediante la sustitucion del metalico por bonos en el pago de bienes nacionales vendidos.»

Se espera que acudan á Roma para el jubileo episcopal de Pio IX. que debe celebrarse desde el 21 de Mayo al 3 de Julio, unas 50.000 personas.

Diez grandis simas, según dicen de aquella capital, han recibido ya para esa época de 4 á 5.000 encargos de habitación.

Según los cálculos aproximativos que se hacen en Roma, se espera que acudan de América 1.200 personas, de Portugal 800, de España 10.000, de Francia 10.000, de Bélgica 1.000, de Holanda 600, de Alemania 400, de Austria 500, de Hungría 200, de otros varios países 1.000. Total, unas 25.000 personas. Por lo que se refiere á Italia, se cuenta con una cifra igual poco mas ó menos, lo cual parece bastante exagerado.

Hansufragato en el mar Negro el vapor *Lotus*, que conducia 70.000 fusiles á Constantinopla, y 15.000.000 de cartuchos, valuado todo en 2.000.000 de libras esterlinas.

El pagador del centro militar facultativo que ha desaparecido de Madrid, es el del Parque; no pudiéndose precisar la suma á que se eleva el déficit hasta que termine la liquidacion mandada practicar.

Se instruyen las oportunas diligencias sumarias, y ha sido detenido el oficial de guardia.

EL SANHEDRIN DEICIDA.

Los hermanos Lemana, tan conocidos en el mundo católico, ayer israelitas; hoy cristiano, sacerdotes y apóstoles, acabaron de publicar en Francia un

libro cuyo recuerdo en estos días es oportuno. Se titula. *Valor de la Asamblea que pronunció la pena de muerte contra Jesucristo.*

En él se juzga, bajo el punto de vista de la ley y de las tradiciones judaicas, el proceso intentado al Hijo de Dios. ¿Quiénes fueron sus jueces? ¿Cómo procedieron contra él? ¿Cuál fue su respeto hacia la ley misma de que eran intérpretes y de la que querian erigirse en defensores? Tales son las cuestiones que se plantean en este libro, superior al que escribió M. Dupin sobre este asunto.

Los autores analizan y descomponen el Sanhedro que se formó para juzgar á Nuestro Señor Jesucristo; y nos dan á conocer, no sólo su organización, sino el personal de sus miembros. Sentencia y un juez lo componían, y de estos setenta y uno, con la ayuda del Evangelio, del historiador judío Josefo, y de las tradiciones esparcidas en los libros rabínicos, nos dan á conocer el nombre, el carácter y la vida de cuarenta.

En cuanto á los procedimientos, los autores los analizan escrupulosamente á la luz de la ley judaica, tal como ha llegado hasta nosotros en los libros sagrados, y tal como nos la hace conocer la tradición rabínica. Es a ley nos aparece sabia, humana, protectora de los acusados, severa en la admision de pruebas y conciliante en este punto con las leyes de la Europa cristiana. Para condenar á Jesucristo ha sido necesario faltar abiertamente á ella veintisiete veces.

Los PP. Lemana enumeran detalladamente y prueban hasta la saciedad estas violaciones.

El libro termina con un llamamiento á los israelitas, tomándolos como testigos de esta multiplicada violacion de la ley, y preguntándoles si en toda conciencia pueden tener por verdaderos discípulos de Moisés á los que así violan su ley, y si, por el contrario, no deben adorar al que ha venido, «no á abolir la ley, sino á cumplirla».

Han comenzado en Cartagena las obras para extraer los escombros del destruido parque de artillería de aquella plaza. Los restos humanos que van encontrándose se recogen en una caja para depositarlos luego en sitio conveniente.

TELEGRAMAS.

San Petersburgo 29. El *Galos* habla de la desmovilizacion descartada del protocolo.
Berlín 20. La embajada inglesa en esta capital

ha declarado que Inglaterra está dispuesta á abandonar sus pretensiones, contentándose con que el Czar se comprometa verbalmente á llevar á cabo el desarme.

Roma 30. Su Santidad se encuentra aquejado del reuma que viene padeciendo en las piernas. Ha recibido, sin embargo, á una diputación inglesa.

Milán 30. Midhat-Bejá se encontraba ayer en esta.

Viena 30. Abriga Austria, fundadamente, la confianza de que será suficiente su intervención para arreglar la diferencia anglo-rusa.

Paris 29. Comitee de Roma que la socie ad reivindicadora de los derechos del pueblo romano para elegir Papa, ha decidido que lo nombrará, provocando un cisma.

Londres 30. Existe la casi seguridad de que el protocolo se firmará, pero omitiéndose en él la cuestion del desarme.

Inglaterra queda en conseguir de Turquía la oportuna aceptación.

Paris 30. Emilio Ollivier fundará en Constantinopla un periódico, que se llamará probablemente *Turquia Liberal*, ó que se dirigirá por lo ménos á los elementos liberales de aquella nación.

La ex-emperatriz Eugenia pasará á España despues de Pascua.

Roma 30. El Papa envia á todos los nuncios una memo ia explicativa de la alocucion del 12 de Marzo y de la situacion en que hoy se encuentra la Iglesia.

La salud de Su Santidad ha experimentado mejoría.

Viena 30. Háblase con referencia á la Puerta de que la anarquía allí es inabundante.

San Petersburgo 30. Dícese que Turquía rehusa enviar embajador alguno á esta capital.

Londres 30. Lord Derby ha calificado claramente de vagos los términos en que está concebida la redaccion rusa del protocolo.

Florenza 30. El viaje del señor Jules Simon á esta ciudad y el del duque de Decazes á las provincias, se interpretan como síntomas de la seguridad de la paz.

Constantinopla 30. Varios diputados protestan contra la cesion territorial al Montenegro.

Roma 30. El resumen publicado por el periódico de Londres *Daily News* acerca de una carta del general Mac-Mahon al

acerca de la colocacion relativa de los bancos de greda, gredon y caballos de piedra que nunca faltan en sus interminables relaciones, consigue ser creído poco ménos que un oráculo, hasta el punto de que sea suficiente su ilustrado dictámen, para decidir á muchas personas á invertir sumas de alguna importancia en trabajos indicados y dirigidos por un sugeto de esa especie, cuyo título se ignora como lo ha obtenido, pues solo tiene su fundamento en la candidez y poca ilustracion de las personas que le dan ciego crédito. Refiérense despues con gran entusiasmo los casos en que una empresa de este género ha logrado un éxito favorable, pero tratase de ocultar los innumerables en que despues de haber hecho desembolsos de consideracion algun imprudente caballo de piedra ha sido causa del fracaso completo del zahorí.

Por no molestaros más, pues bastante lo hecho ya, no os refiero varios casos que parecen increíbles y terminarán escitando á los agricultores de esta provincia, falta en general de aguas superficiales, pero con grandes indicios de poder remediar necesidad tan grave, por medio de alumbramientos de las subterráneas, á que dejando á un lado á los zahoríes, traten el asunto con la formalidad que requiere, y estudiando con detenimiento los terrenos en que se sitúan sus propiedades, aun en sus esfuerzos y acometan una empresa cuyo resultado puede verse coronado por el éxito mas alhagüeño.

Las comarcas mas secas de esta provincia, los campos de Nijar, de Dalias y de Tabernas, podrian transformarse en productivos terrenos de regadío, no solo perdiendo su aridez, sino mejorando al mismo tiempo las condiciones de existencia de los colonos de las haciendas en esos campos situadas, que faltos del agua necesaria para el preciso sustento y las necesidades dia-

rias y convencidos de que la tierra, única y exclusivamente por la falta de ese precioso líquido les niega sus mas necesarios productos, haciendo estériles cuantos esfuerzos hacen para lograr que les devuelva siquiera la simiente que en ella depositan, buscan el remedio en la emigracion y abandonan en masa sus hogares, pudiendo asegurarse que, de no poner algun remedio esos campos se verán mas ó ménos pronto convertidos en áridos y desoladores desiertos.

Para evitarlo, además de sangrar el rio Andarax y otras ramblas de ménos importancia bajo cuyos abrasadores cauces existen poderosas corrientes de agua, como indicó en una de las pasadas conferencias mi ilustrado compañero Sr. Leveneld, se podría digo además, tratar de reunir y hacer salir á la superficie los abundantes veneros que corren por el interior de las sierras Alhamilla, de Gador y de los Filabres atendiendo á su composicion y condiciones hidrológicas.

Constituidas, principalmente las dos primeras por grandes y estensos macizos de caliza cavernosa, sumamente grietada y trastornada por levantamientos posteriores á su formacion y descansando sobre capas de bastante espesor de pizarras arcillosas, sustituidas en muchas partes por verdaderas arcillas, y teniendo presente que las lluvias y sobre todo las nieblas son muy abundantes en sus elevadas cumbres, en las que nieva todos los años, conservándose la nieve bastante tiempo, sin dar origen á ningun curso de agua visible, es evidente la formacion de varias corrientes subterráneas, cuya existencia demuestran, sino fueran suficientes estas indicaciones, las numerosas y abundantes fuentes que al pié de ellas brotan, la mayor parte naturalmente, proporcionando agua á los pueblos allí establecidos y dando una idea de como podría transformarse el resto

Papa con motivo de la muerte del cardenal Antonelli, es de todo punto falso.

Londres 30.

Las proposiciones de Rusia acerca de la cuestión de Oriente contienen la promesa del desarme si Turquía hace la paz con el Montenegro, si acepta el protocolo, y si envía un embajador a San Petersburgo.

Ofrece también arreglar la cuestión de la desmovilización; pero esta proposición no se inserta en el protocolo, sino que se consigna en un despacho del cual el embajador ruso Schouvaloff, dará copia al ministro inglés lord Darby.

Roma 30.

El gobierno pontificio ha resuelto enviar una Memoria á todos los nuncios de S. S. en el extranjero explicando la situación en que se encuentra la Santa Sede.

GACETILLAS.

Como ofrecimos en nuestro número de ayer vamos á dar á nuestros lectores algunos detalles del horroroso crimen cometido por Emilio Zapata Vicens, que ha consternado á estos pacíficos y morigerados habitantes. Según confiesa el mismo criminal, que tendrá unos 17 años de edad, la cuestión surgió entre su padre y él comenzó a causa de haberse rotó una barrena y tirarle el padre el martillo, á lo cual contestó el hijo armándose de un palo y emprendiendo una lucha á muerte con el autor de sus días consiguiendo derribarle en tierra y una vez postrado sacó un puñal y le infirió siete puñaladas, algunas de ellas mortales de necesidad, sin atender en su furor las voces y los clamores de la víctima que le decía:

«Hijo mío, no me mates!»

Realizado el hecho, el Emilio Zapata lo colocó debajo de un catre, echándole encima varias sacas, lavándose la sangre cerrando la puerta de la casa, escondió la Hacha de a misma y el arma con que había perpetrado su horrible delito en un matorral próximo. Enseguida, se encaminó á Torre-Marcelo y pidió cinco duros á nombre de su padre al labrador Antonio Andujar, el cual se lo facilitó y provisto de esa cantidad se vino á Almería en donde ha estado oculto cinco días hasta que en la noche del Domingo, como ya hemos dicho, fué capturado por el cabo de Municipales Don José Ciaró. Este celoso funcionario ha prestado ya otros varios servicios de importancia, cuales son la prisión de José Perez Castro, conocido por el sombrero de Baya, escapado del presidio de Cartagena en donde se hallaba sufriendo la condena de 20 años, así como también procedió no hace mucho tiempo á la captura de Juan Diaz Carretero, autor de un asesinato cometido en Ohanes y que había esquivado siempre con éxito la persecución de la Guardia civil.

Elecciones.—Hoy se verificará la elección de la mesa para llevar á efecto la de senadores que tendrá lugar mañana. He aquí los candidatos ministeriales y de oposición cuyos nombres circulan entre los compromisarios.

Ministeriales.

Don Luis Giménez Cano.
Don Julian Ruiz.
Don Mauricio Lopez Roberts.

Oposicionistas.

El Marqués de Almanzora.
Don Joaquín Cañabate.

Varios vecinos de la calle de la Trinidad nos escriben por el correo interior rogándonos hagamos presente al Sr. Alcalde que siendo aquella vía pública de las de peor pavimento de esta ciudad se ha suprimido la luz del único farol que antes lucía en dicho sitio, con lo cual son ya varias las espinillas rotas y chichones adquiridos por los temerarios transeúntes que se aventuran en aquellas soledades apenas la noche tiende su negro manto.

Nosotros comprendemos que con los graves asuntos á que el Sr. Alcalde tiene que dedicar su atención, olvide alguna vez recordar á la Comisión de alumbrado no desatienda tan importante servicio por eso nosotros le echamos este memorial y no dudamos de las órdenes oportunas para que ya que no se aumenten más faroles en la expresada calle, vuelva á lanzar sus resplandores el antiguo, estinguído acaso por el ave-soplo de algún novio, pues no creemos que en barrio tan concurrido an-

den aves nocturnas que se chupen el aceite.

La salud pública ha sufrido algunas alteraciones en la última semana, efecto sin duda de los violentos cambios atmosféricos que hemos tenido.

Ayer y antes de ayer se ha sentido un calor extraordinario é impropio de la estación en que nos encontramos.

Los aficionados á pronosticar, anuncian con este motivo próximas lluvias.

El ministerio de la Gobernación parece ha contestado á las consultas de algunas Diputaciones diciendo que la corporación y sus comisiones especiales son las llamadas á despachar los asuntos urgentes, debiendo conceptuarse en el pleno uso de todas sus funciones hasta que la permanente tome posesión.

Acto heroico.—Nuestro apreciable colega *El Eco de Linares* nos dá cuenta del siguiente: «En la mina de Pozo ancho, estando trabajando en 7.ª planta el conocido destajista Ramon Sanchez y sus compañeros, despues de subir estos del pozo en donde dejaron cargados cuatro barrenos, se quedó el Sanchez para pegarles; se ató á la cuerda y hecha la pega dió la voz de «¡Ande!» que es la que usan para que tiren de ella; á la primera vuelta del torno se entorpece éste, y al pararse repite la voz «¡Ande!» y viéndose próximo á una muerte segura y á dos metros de distancia de donde ardian las cuatro mechas, se desató y se arroja con todo el valor de la desesperacion, y consigue arrancar dos y cortar las otras dos, evitando así la explosion de los barrenos, que de seguro lo hubieran hecho pedazo si se tarda un segundo.»

Por lo que á nuestros labradores pueda interesar la extincion del gorgojo, que tantos perjuicios ocasiona en el trigo cuando se halla en los graneros, daremos á conocer el medio de libertarse de él, descubierto por Mr. Retel de Seus.

En un granero en el que se hallatan cerca de 4.000 fanegas de trigo, casi en su totalidad devorado por el gorgojo, hubieron de encerrar por casualidad un poco de cañamo recién recolectado.

Al día siguiente causó gran extrañeza el ver cubiertas las vigas de gorgojos que huían á las mas altas del techo. Se removió varias veces el trigo, durante seis ó siete días la retirada de estos insectos, hasta quedar completamente limpio de ellos el granero, y renovando despues todos los años esta operacion, no volvió á verse ninguno.

El olor del cañamo fresco produce en el gorgojo el propio efecto que el aceite de tementina en la moscarda.

Es preciso todos los años, en el granero que se halle infestado, así que se verifica la recolección del cañamo, y despues de barrer bien el aposento, echar cuatro ó cinco puñados de cañamo que aún tenga los cañamones en la cascarrilla, colocándose en diferentes sitios del granero. El cañamo se obtiene antes de la siega, no en Junio, sino en Marzo; de suerte que ya en la recolección exhale bastante olor para ser puesto en los graneros antes de cerrar la cosecha.

Ungüento y Píldoras Holloway.—Mas Preciosos que el Oro.—A consecuencia de calor excesivo del verano, la diarrea, la disenteria, y el cólera morbo arrebatan á los jóvenes del mismo modo que el rigor del invierno destruye á los ancianos. En esos casos graves en que no pueden emplearse las medicinas internas, se obtendrá invariablemente un grande alivio frotando el abdomen con el Ungüento refrigerante de Holloway. La fricción debe ser frecuente y vigorosa, á fin asegurar que alguna parte del bálsamo penetre por la poros del cutis. Este Ungüento calma la acción peristáltica y mitiga las penas físicas. Tanto los vómitos como los dolores de estómago cesan á su uso. Cuando la fruta ó los vegetales han sido causa de la dolencia conviene remover de los intestinos toda materia indigesta tomando una dosis moderada de las Píldoras Holloway antes de acudir al Ungüento.

SECCION MINERA.

CUERPO NACIONAL DE INGENIEROS. Relación de las operaciones facultativas que se practicarán por esta dependencia en los términos y periodos que á continuación se expresan.

Del 22 al 29 de Abril.

Demarcacion núm. 8463, «Llanura.»

paraje, Pilar de Jaravia, término de Pulpí, interesado, Don Antonio Abellan.

Item núm. 8601, «Los Frailes,» paraje, Cañada de los Escarabajales, término de idem, interesado, D. Francisco Ruiz Carrillo,

Item núm. 9522, «Montalvo,» paraje, Pilar de Jaravia, término de idem, interesado, D. Juan Berné y Gris.

Item núm. 9534, «Este ó aquel,» paraje, de id., término de id., interesado, el mismo.

Item núm. 9535, «A Elegir,» paraje, idem, término de id., interesado, el mismo.

Deslinde, núm. 9624, «Aguileña,» paraje, idem, término de idem, interesado, Don Ramon Mohino.

Demarcacion, núm. 9630, «Adolfo,» paraje, Cañada del Granado, término de id., interesado, el mismo.

Deslinde núm. 9690, «Union,» paraje, Falda de la Molata, término de id., interesado, D. Guillermo H. Huelin.

Demarcacion núm. 9810 «La Equivocacion,» paraje, Pilar de Jaravia,» término de idem, interesado, D. Antonio Saez Martinez.

PROVIDENCIAS JUDICIALES.

Don Mariano Martinez Carrasco, Juez de primera instancia de esta capital y su partido, por S. M.

Por el presente se saca á pública subasta, por término de veinte días, los bienes embargados y tasados por peritos de la propiedad de D. José Padilla Nobis, para con su producto hacer pago de las costas ocasionadas en causa seguida contra el mismo sobre desacato.

Una casa sita en el pueblo de Roquetas, barrio del Puerto, c impuesta de ocho habitaciones, tinados y corral, de ciento noventa y seis metros cuadrados de superficie, lindando por su derecha entrando ó sea Sur con callejon sin nombre, que divide esta finca con la casa de D. Juan Pedro Padilla, por su izquierda otra casa de D. José Martin Baena, por Levante corral de la casa de D. Miguel Ruiz de Villa nueva y su fachada al Poniente; retasada por peritos en la cantidad de dos mil veinte y cinco pesetas; celebrándose doble subasta en este Juzgado de primera instancia y en el Municipal de Roquetas, y se señala para su remate en ambos Juzgados el día veinte y cinco del actual y hora de la una de su tarde y se procederá á la adjudicación del que resulte como mejor postor.

Y para la comun inteligencia y concurrencia de licitadores he mandado se fije el presente en Almería á dos de Abril de mil ochocientos setenta y siete.—Mariano Martinez Carrasco.—Por mandado de S. S., Juan Antonio Gomez.

DIRECCION ESPECIAL

de Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto en el día 2 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS

De Oran, vapor Español Español.

D. Adra, id. id. Rosario.

Además han entrado 3 laudes de diferentes puntos.

DESPACHADOS.

Para Barcelona, vapor Español Hispólis.

Para Cartagena, id. Rosario.

Para Cádiz balandra id. Dolores Roada.

5 laudes de diferentes puntos.

PERDIDA.

Se ha extraviado en las funciones de la Catedral una banqueta de tela con dos franjas rojas y se ruega á quien la haya encontrado ó recogido la presente en la calle de Velazquez, núm. 2, y se le gratificará.

En la casa de huéspedes del Gradadino, frente á la Administración vieja, se hace almoneda de varios muebles.

ERVICIO DE VAPOR ENTRE ALMERIA Y ORAN.



El nuevo y magnífico vapor Español TERESA.

Saldrá para ORAN todos los sábados á las 6 en punto de la tarde, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

El despacho de conocimientos y billetes quedará cerrado á las 2 y media de la tarde del día de la salida. Se despacha por D. Miguel Ruiz Reyes.

Precio del pasaje, 4 rs.—Id. caballería 6 id.

D. R. PALLES, CIRUJANO DENTISTA.

El Profesor que suscribe participa á sus favorecidos que acaba de recibir un completo surtido de dientes de las mejores fábricas de Inglaterra, como igualmente oro cristalizado para orificar.

Los señores que deseen colocarse dentadura para masticar, sencillas á la vez que sólidas, tienen la probabilidad de tomar á prueba.

Estas dentaduras que colocamos con tan grandes ventajas, son montadas en oro ó platina, cuyo valor de cada diente es de 80 y 100 reales.

Las dentaduras de Cauchouc, por más que sea el sistema que hoy está en práctica, no las garantizamos, por ser estas propensas á romperse y ocupar demasiado su volumen.

Las demás operaciones propias del arte serán á precios convenientes.

Fonda del siglo núm. 15 piso 2.º

NOTA.

Suplicamos al público sensato de esta Capital no nos confunda con esos tres que han hecho su práctica en las plazas públicas llamando á los pobres dolientes á toque de corneta para extraerles las muelas sobre el caballo á bien cortando callos para ir despues, si ó mano viene, á limpiar la dentadura á alguna señorita aristocrática.

El nuevo taller de construcción y preparación de máquina de José Sanchez, Calle de Pescadores 20, depósito de tornos mecánicos para minas, molinos para triturar minerales, básculas y romanas.

Se construyen prensas para aceite y viños, basculas de puente, norias de hierro y otros varios aparatos, se proporciona toda clase de piezas de hierro colado á precios sumamente baratos.

Se da á partido por término de diez años la mina «San Juan de los Amigos» sita en el barranco Callejo Cabo de Gata lindando con «La Sifides» «La Venus» «señorita Matilde» y otras.

Las proposiciones se harán á don Eduardo Lopez, calle de Pizarro número 14.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE EL RECREO.

Gran función para hoy 4 de Abril de 1877.

(18 de abono de la 2.ª Serie.)

1.ª Sinfonia:
2.ª La aplaudida zarzuela en 3 actos titulada

EL BARBERILLO DE LAVAPIES.

A las 8 en punto.

